



**QUIÑENCO S.A.**

Comunicado de Prensa

## **Andrónico Luksic renuncia a los directorios de Quiñenco, Banco de Chile, CCU, CSAV, LQIF e Invexans**

- A meses de cumplir 70 años, el empresario afirmó: “He llegado a la convicción de que es momento de alejarme del día a día, de dar paso a otros liderazgos y permitir que sea el gran equipo de profesionales que hemos construido a lo largo de los años, el que conduzca a nuestras empresas hacia el futuro”.
- “Siempre he creído que parte fundamental del desafío de quienes lideramos empresas es reconocer el cumplimiento de los ciclos, y hacer a tiempo y planificadamente los cambios que permitan proyectarlas a nuevas etapas”, explicó.
- Tras conocer la decisión, los directorios respectivos determinaron que, cuando se concrete la renuncia, el 29 de diciembre, Pablo Granifo asuma como presidente de Quiñenco y vicepresidente de CSAV; Francisco Pérez como presidente de CCU, LQIF y vicepresidente de Banco de Chile; y como directores se incorporen Paola Luksic en Quiñenco, Patricio Jottar en Banco de Chile, Óscar Hasbún en CCU, Rodrigo Hinzpeter en LQIF y Vicente Mobarec en Invexans.

**Santiago, 28 de septiembre de 2023.-** Luego de una década liderando el directorio de **Quiñenco**, Andrónico Luksic Craig anunció su renuncia a la presidencia de la compañía a contar del 29 de diciembre de este año. La decisión fue comunicada hoy al directorio y luego formalmente al mercado a través de un hecho esencial, al igual que su determinación de dejar en la misma fecha las presidencias de **Compañía Cervecerías Unidas (CCU)** y **LQ Inversiones Financieras (LQIF)**, las vicepresidencias de **Banco de Chile** y **Compañía Sud Americana de Vapores (CSAV)**, y el directorio de **Invexans**.

Posteriormente, en una carta dirigida a los trabajadores de dichas compañías, el empresario explicó que, a meses de cumplir 70 años y “tras un profundo proceso de reflexión”, “he llegado a la convicción de que es momento de alejarme del día a día, de dar paso a otros liderazgos y de permitir que sea el gran equipo de profesionales que hemos construido a lo largo de los años, el que conduzca a nuestras empresas hacia el futuro”.

“Siempre he creído que parte fundamental del desafío de quienes lideramos empresas es reconocer el cumplimiento de los ciclos, y hacer a tiempo y planificadamente los cambios que permitan proyectarlas a nuevas etapas. Igual que la sociedad, las compañías evolucionan y necesitan, a partir

de su propia historia e identidad, continuar su senda, construir nuevos sueños y abocarse a alcanzarlos con toda la energía y el coraje que se requieran”, dijo.

Además, hizo un repaso por algunos momentos de sus 50 años de trabajo. “Siento que dejo junto con la vicepresidencia de **Banco de Chile** una parte importante de mi vida, a la que me dediqué en plenitud desde 2001, después de dos décadas de abrir ruta en la industria bancaria. Poco a poco, fuimos armando un gran equipo, gracias al cual pudimos construir el que es por lejos el mejor Banco de Chile”, aseguró Luksic. “Me voy, además, con la satisfacción de que en virtud de una extraordinaria gestión, hayamos podido pagar, 17 años antes del plazo original, la deuda subordinada al Banco Central de Chile, una obligación que no contrajimos como Grupo, pero de la cual nos hicimos cargo”, agregó.

Respecto de **Quiñenco** y **CCU**, Luksic recordó que asumió las presidencias de ambos directorios “hace una década y en un momento difícil y triste, tras la prematura muerte de mi hermano Guillermo”.

En **Quiñenco**, recalcó haber podido “profundizar la estrategia de diversificación internacional que nos trazamos, al punto que en 2022 más de 90% de la utilidad que obtuvimos provino del extranjero. También ha sido fundamental la creación, desde 2014, de áreas como relaciones laborales, desarrollo organizacional, asuntos corporativos y sustentabilidad, que incorporaron a nuestra matriz industrial y financiera variables propias de las nuevas exigencias que la sociedad y el mundo demandan de las empresas”.

En **CCU**, a cuyas filiales también presentará su renuncia, Luksic destacó que la compañía pudo focalizarse en la industria de las bebidas alcohólicas y analcohólicas y, “ganar terreno como una compañía presente en seis países de Sudamérica, que innova y avanza hacia una producción cada vez más sustentable”, afirmó.

Sobre **Invexans**, Luksic subrayó la transformación gradual de esa compañía “en una plataforma para inversiones en el mercado global. Hoy, además de administrar nuestra participación en la francesa **Nexans**, **Invexans** explora nuevos negocios desde Londres y vela por el crecimiento de **Enex**, que ha tenido un avance importante como licenciatario de Shell en Chile, y que hoy se expande también en el exterior, especialmente en Estados Unidos”, agregó.

Además, destacó el caso de **CSAV** como “uno de los desafíos empresariales más complejos en los que me ha tocado participar”, al “rescatar una compañía centenaria que estaba al borde de la quiebra, prepararla para competir en las grandes ligas y transformarla progresivamente en una de las más prósperas de la historia de nuestro país, gracias a la fusión con la naviera alemana **Hapag-Lloyd**”. “En paralelo -recordó-, convertimos a **SM SAAM**, que originalmente era filial de **CSAV**, en una empresa abierta, que ha consolidado un liderazgo en su industria en toda América”.

### **Agradecimientos y próximos pasos**

Luego de informar la noticia al mercado, Francisco Pérez Mackenna, gerente general de **Quiñenco** e integrante de los otros directorios comprendidos en el anuncio, hizo a nombre de todas las compañías y sus trabajadores un público agradecimiento a Andrónico Luksic Craig “por su sabiduría y su inmensa contribución al crecimiento de todas las empresas en que participamos, por su liderazgo clave para la construcción y consolidación de equipos exitosos en todos los sectores donde

estamos presentes, y por su compromiso a toda prueba por impulsar el desarrollo, trabajando por el progreso del país y el bienestar de las personas”. “La decisión que conocimos hoy es totalmente personal, y fue adoptada por él en forma muy responsable y reflexiva, buscando siempre un mejor futuro para las compañías”, dijo Pérez Mackenna.

Respecto de la nueva etapa que se inicia en cada una de las empresas, Andrónico Luksic explicó que seguirá participando activamente en los directorios hasta fin de año, “con el compromiso de siempre, trabajando en un adecuado y prolijo proceso de transición en cada uno de los gobiernos corporativos”.

Asimismo, calificó como un orgullo poder informar a los trabajadores que quienes asumirán en su reemplazo serán ejecutivos que “han sido clave en esta exitosa ruta”, los que, estima, “son los más indicados para continuar abriendo camino y encarando los desafíos que cada industria les plantea”.

De acuerdo a la determinación adoptada en cada uno de los respectivos directorios, los cambios a concretarse a contar del 29 de diciembre próximo son:

- En el directorio de **Quiñenco**, asumirá como presidente Pablo Granifo Lavín, en tanto que Paola Luksic Fontbona, actual asesora, se incorporará como directora.
- En **Banco de Chile**, Francisco Pérez Mackenna será el nuevo vicepresidente, y se sumará en calidad de director Patricio Jottar Nasrallah.
- En **CCU**, el presidente será Francisco Pérez, y Óscar Hasbún Martínez se incorporará como director.
- En **LQIF**, Francisco Pérez será el presidente, y el cargo de director será asumido por Rodrigo Hinzpeter Kirberg.
- En **Invexans**, Vicente Mobarec Katunaric será el nuevo integrante del directorio.
- Y en **CSAV**, Pablo Granifo se incorpora como director y vicepresidente de la compañía.

“Todos ellos, que han trabajado con rigurosidad en el desarrollo de nuestras empresas, nos permitirán afrontar con optimismo los tiempos que vienen”, expresó Luksic en su carta.

Tras su designación como próximo presidente de **Quiñenco**, Pablo Granifo recordó que “son más de cuatro décadas trabajando junto a Andrónico, desde nuestros inicios en Banco O’Higgins en los 80, Banco Santiago, Banco Edwards, y hoy **Banco de Chile**, entre muchas otras empresas. No tengo más que palabras de reconocimiento, cariño y agradecimiento por su gran liderazgo y visión. Su decisión de alejarse del día a día y participar activamente en una transición ordenada lo enaltece como director y persona. Pese a que extrañaremos profundamente su entrega y compromiso, todos quienes continuamos en las compañías que él ayudó a construir seguiremos con orgullo el camino trazado”. “Asumiré la Presidencia de **Quiñenco** con la responsabilidad de continuar haciendo empresa con el sello que caracteriza a este Grupo”, explicó.

Andrónico Luksic concluyó su carta agradeciendo “a todos quienes me han acompañado en estas cinco décadas. Muy especialmente, a los trabajadores de nuestras empresas, quienes con su compromiso y responsabilidad han permitido hacer realidad múltiples proyectos y sueños. Gracias a ellos y a sus representantes, los dirigentes sindicales, con quienes he impulsado mantener siempre una relación franca y fructífera, un diálogo permanente que espero sepan profundizar quienes me reemplacen”.

“Seguiré velando, desde otro plano, por el bien de nuestras empresas y porque en ellas siempre se siga priorizando esa relación de respeto y colaboración con los trabajadores y con la comunidad. Porque eso es lo que nos enseñó mi padre; eso es lo que hemos continuado con mis hermanos; y ese es el sello que espero sigan cultivando las nuevas generaciones en el tiempo. (...) Ha sido un honor hacer empresa junto a ustedes”, dijo Luksic.

---

#### Los ejecutivos que asumirán nuevas responsabilidades

- **Pablo Granifo Lavín**, futuro presidente de Quiñenco, director y vicepresidente de CSAV: es director de Quiñenco desde 2019 y ha sido presidente del Banco de Chile y filiales desde 2007, del cual fue anteriormente gerente general. También encabeza el directorio de Viña San Pedro Tarapacá, y es director de LQIF, CCU y Enex.
- **Francisco Pérez Mackenna**, futuro presidente de CCU, LQIF y vicepresidente de Banco de Chile: es gerente general de Quiñenco desde 1998, que asumió luego de haber tenido la misma responsabilidad en CCU. Actualmente, preside los directorios de CSAV, Enex, Invexans y Tech Pack, y es director de LQIF, Banco de Chile, SM SAAM, CCU y filiales, además de Nexans (Francia) y Hapag-Lloyd (Alemania).
- **Paola Luksic Fontbona**, futura directora de Quiñenco: es desde 2005 presidenta de la Fundación Luksic y desde 2021 asesora del directorio de Quiñenco.
- **Patricio Jottar Nasrallah**, futuro director de Banco de Chile: es desde 1998 el gerente general de CCU, donde también integra los directorios de Cervecera CCU, ECCUSA, Viña San Pedro Tarapacá, CPCh, CCU Argentina, Compañía Cervecera Kunstmann y Central Cervecera de Colombia.
- **Óscar Hasbún Martínez**, futuro director de CCU: es gerente general de CSAV desde 2011, además de presidente del directorio de SM SAAM, y director de Hapag Lloyd, Nexans e Invexans. Previamente estuvo a cargo del negocio turístico e inmobiliario del Grupo Luksic en Croacia.
- **Rodrigo Hinzpeter Kirberg**, futuro director de LQIF: es gerente legal de Quiñenco desde 2014 y director de CCU, Tech Pack, Invexans y Enex.
- **Vicente Mobarec Katunarić**, futuro director de Invexans: es subgerente de desarrollo de Quiñenco desde 2021.